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IES 資料搜集  -- 考察前口頭匯報  
   
匯報同學 : 各位，我 IES 的題目是「實施膠袋收費會否令市民購物時減少

取用膠袋?」。 

我採用的搜集資料方法是實地考察，因為這樣可以親身目睹市

民有否減少取用膠袋，不會出現問卷調查時受訪者可能不說實

話的情況。我計劃前往超級市場門口作考察，就像這幅照片的

位置，看看市民購物完畢後會取用膠袋，還是自備購物袋。這

幅照片是我在上星期六拍下的，見到每個收銀機前都有一個綠

色的牌指示取用膠袋需收費，有人自備了購物袋，也有人仍取

用膠袋。我打算在下星期六或日作正式考察。  

同學 A ： 星期六、日購物的人數會否與平日不同? 

匯報同學 ： 應該有些不同，星期六日應會較多人到超級市場購物，考察也

容易些。 

同學 A ： 那豈不是不準確了嗎? 一星期有七天，一至五較少人購物，你

偏偏選特別多人的一兩天來考察，這對考察結果有影響呢! 

匯報同學 ： 唔……但是星期一至五都需上學，放學後還要補習，沒有時

間…… 

同學 B ： 你去那一間超級市場考察? 

匯報同學 ： 我家附近的惠康。 

同學 B ： 只考察一間是否足夠? 

匯報同學 ： 唔…… 

同學 B ： 我覺得不夠，可能十八區的情況也有不同。 

匯報同學 ： 唔……或者我每區都考察一間吧! 

同學 B ： 考察了惠康，你會不會也考察百佳? 

匯報同學 ： 唔……聽你意見後，我想是需要的。 

同學 B ： 那 7-11 呢?百貨公司呢? 

匯報同學 ： 我想我要再思考一下，因為你的意見很好，但我恐怕沒有足夠

時間呢! 

同學 C ： 如果有個人買很小量的東西，根本不需取用膠袋，這樣他算不

算環保? 

匯報同學 ： 我打算在考察時見到有人取用膠袋的就是不環保，不取用膠袋

的便是環保了。不過我還會把不取用膠袋的人分成三類，一類

是自備購物袋，這類人應該很環保的；第二類人是購物很多但

仍不取用膠袋，他們都是很環保的呢!第三類就是你所說的，

購物很少同時又不取用膠袋，我想只要他不取用膠袋，便是環

保了。 
 


